

知性・情操・健康・友愛の調和のとれた発達を目指す

田辺中だより

No.5 令和5年8月29日発行

京田辺市立田辺中学校

京田辺市興戸北鉾立21番地

TEL:0774-62-0021 FAX:0774-62-5099

学校ホームページURL【<http://www.kyotanabe.ed.jp/nc21/tanabe-jh/htdocs/>】

2学期のスタートにあたって

校長 中井 達

「猛暑」、「熱中症」という活字が連日新聞の紙面を飾り、京田辺市でも35度を超える「猛暑日」が連日のように記録した今年の夏休みも終わり、28日から2学期がスタートいたしました。「おはようございます！」と生徒の元気な声が校舎に戻ってきました。この夏休み、生徒達は様々な体験や活動を通して、ひとわり大きくなったと思います。

ご家庭での温かい見守りやご指導のお陰で、生徒がそれぞれ有意義な夏休みを過ごすことができ、新たな決意で始業式を迎えてくれました。改めてお礼を申し上げます。

夏季休業とともに始まった部活動の夏季大会やコンクールでは、熱中症にも細心の注意を払い、本当によく頑張りました。感動する場面が多くあり、清々しい本校生徒の姿に誇りを感じながら応援しました。また、吹奏楽部のコンクールでは、26年ぶりの金賞に輝く演奏に、鳥肌が立つほどの大きな感動を受けました。本校の生徒たちは最後まであきらめずに持てる力を出し切った大会でした。3年生にとっては満足感と悔しさが入り混じった中学校生活最後の大会となりましたが、2年生を中心とした新チームが伝統を受け継ぎ、「努力は裏切らない」という言葉を胸に、気持ちの良い汗を流し、頑張ってくれと確信しています。

さて、多くの学校行事がある2学期ですが、約2週間後の9月13日(水)には、『合唱コンクール』を文化パーク城陽で、各学級による合唱発表を予定しています。また、11月には同じく『学習発表会』も予定しています。できる限り多くの生徒の作品や発表を通して、今の田辺中生の力を大きく発信できる機会にしたいと考えております。

81日間あるこの2学期、私たち教職員も、引き続き生徒一人一人を多面的に理解し、愛情を掛けた指導や心に届く指導に心掛ける決意を再確認しております。保護者の皆様におかれましても、学校行事や授業参観、PTA活動等の機会にお気軽にご来校いただいたり、担任等にご連絡やご相談をいただいたりすることにより、学校と家庭が連携して、お子達の成長や変化に応じたタイムリーな指導や支援、見守りに努めたいと思いますので、今学期も一層のご理解とご協力、ご支援をよろしくお願いいたします。

今後の予定

8月30日(水)	PTA 登校指導
9月1日(金)	ブロック結団式(B6)
9月6日(水)	合唱取組開始
9月13日(水)	合唱コンクール
9月14日(木)	合唱コンクール結果発表・振り返り(キャリアパスポート)
9月19日(火)	中間テスト① 職員会議
9月20日(水)	中間テスト②
9月23日(土)～10月1日(日)	新人大会

WIN!



「ガッツポーズ」 生徒たちの頑張りの結果です。

○令和5年度綴喜中学校夏季体育大会

<団体の部>

陸上競技 男女総合	優勝	(男子1位 女子2位)
ソフトボール	優勝	
ソフトテニス 女子団体の部	優勝	男子団体の部 第3位
剣道 女子団体の部	優勝	男子団体の部 優勝
バドミントン 男子団体の部	準優勝	女子団体の部 第3位
野球	準優勝	
バスケットボール 女子の部	準優勝	
ハンドボール 女子の部	準優勝	男子の部 準優勝
卓球 男子団体の部	準優勝	
バレー 女子の部	準優勝	男子の部 準優勝



<個人の部>

剣道 個人男子の部	第2位	浅井 威一郎
剣道 個人女子の部	第2位	橋川 紗奈
バドミントン 男子個人シングルス	第2位	今村 奏月
バドミントン 男子個人ダブルス	第3位	井上 裕誠・北村 嶺
バドミントン 女子個人シングルス	第1位	折井 礼佳
卓球 個人男子の部	第2位	塚脇 卓朗
ソフトテニス 女子個人の部	第3位	井田 千夏・秦岡 美月ペア
ソフトテニス 男子個人の部	第3位	竹田 一惺・樋口 瑛大
陸上競技 優勝種目 男子	400m 大谷一紘	1年 1500m 望月 駿太
	110H 清水建蔵	走幅跳 藤井 那成 砲丸 藤林 天馬
女子	100m 上田美桜	800m 内藤 梨乃 走幅跳 村田 更紗
	4×100mリレー 上田美桜	藤岡葵 青木智樂 村田 更紗



○令和5年度 山城地方中学校体育大会

<団体の部>

バスケットボール女子の部	準優勝
ハンドボール女子の部	準優勝
ハンドボール男子の部	準優勝
剣道男子 団体の部	第3位
剣道女子 団体の部	2回戦惜敗
バドミントン男子団体の部	第3位



<個人の部>

剣道 個人男子の部	ベスト8	浅井 威一郎 楠 侑馬
柔道 個人女子の部	第1位	山田 璃乃
個人男子の部	第2位	山田 将聖
バドミントン女子個人シングルス	第5位	折井 礼佳
陸上競技の部 【7月号で掲載】		
硬式テニス 個人女子の部	寫田 光里	準優勝
個人男子の部	渡邊 都音	ベスト4
新体操 個人	矢口 真鈴	5位



○令和5年度 京都府中学校総合体育大会

<団体の部>

ハンドボール 女子の部 準優勝
 ハンドボール 男子の部 第3位
 バスケットボール女子の部 惜敗
 バドミントン 団体男子の部 惜敗



<個人の部>

陸上競技の部 男子110H 第4位 清水 建蔵
 400m 第6位 大谷 一紘
 4×100mリレー 予選敗退 村上優羽 大谷一紘 池田壮志 清水建蔵
 陸上競技の部 女子走幅跳 第2位 村田 更紗
 800m 第5位 内藤 梨乃
 4×100mリレー 予選敗退 上田美桜 藤岡 葵 青木智樂 村田 更紗
 剣道 個人男子の部 浅井 威一朗 2回戦惜敗 楠 侑馬 1回戦惜敗
 バドミントン 個人女子の部 折井礼佳 準々決勝惜敗
 硬式テニス 個人女子の部 畠田 光里 準優勝
 個人男子の部 渡邊 都音 3位
 柔道 個人女子の部 第3位 山田 璃乃
 個人男子の部 第3位 山田 将聖



○令和5年度近畿中学校総合体育大会

女子ハンドボール ベスト8
 硬式テニス 渡邊都音 2回戦惜敗 (ベスト32)
 畠田光里 2回戦惜敗 (ベスト32)
 陸上競技 村田 更紗 走幅跳 4m99



8月2日(水)
 京田辺市教育長表敬訪問
 ハンドボール部主将
 坂本愛紗美さん
 陸上部 村田更紗さん
 硬式テニス 渡邊都音くん

○第60回 京都府吹奏楽コンクール

A編成 「金賞」



○京田辺市平和書道展

中学校の部 入賞 1年 山口 千尋 中井 健太
 3年 海老澤 葵 谷 凜子
 3年 埴田 桜

○第38回京田辺市民総合体育大会

バドミントン 男子ダブルスB級 第2位 北村 嶺・逆瀬川 愛輝
 第3位 堤下 優斗・田井野 倅続
 女子ダブルスB級 第2位 中川 優菜・竹内 優月
 第3位 藤原 桃花・松宮 亜音



授業にお邪魔しました

数学科 ^{たかの あい}高野 愛 先生

6月16日 2年5組の数学の授業にお邪魔しました。昨年度までは少人数に行っていた数学の授業ですが、2年生では単級になったので、全体に目配りしながら授業を進めていました。今年度は教え合いが授業内でできるように工夫をしているそうです。今回の授業では、「代入法で解く方法を理解しよう」という連立方程式の単元でした。数学では、答えは一つになるけれど、解き方はいくつも考えられます。速さや正確さ、解きやすさなど、より効率のよい解き方をグループで発見できたでしょうか。高野先生は今年度田辺中学校の「研究主任」として、授業改善の研究を深めて、先生方に推進する役割を担っています。バリバリと夏の先生たちの研修も仕切ってくれました。



数学科 ^{きたの さら}北野 紗良先生

6月29日（木）1年5・6組の数学の授業にお邪魔しました。北野先生は1年生の副担任です。今回は「数量の大小関係を式で表そう」という不等式の単元でした。どっちがどれだけ、それを含むか含まないかなど言葉の使い方によって、式が決定されるので、その微妙なところが問題になるようにグループで工夫して問の作成をしていました。みんななかなか複雑な問を作成していました。数学といいながらこれは日本語の問題だから国語の力も必要なのだと感じながら授業を見ていました。北野先生はソフトテニス部男子の顧問もしています。はきはきと元気な笑顔が素敵な先生です。

数学科 ^{げし こうすけ}下司 晃輔先生

7月10日（木）1年1・2組の数学の授業にお邪魔しました。下司先生は1年9組の担任です。今回は「分数を含んだ方程式を解く」という方程式の単元でした。数学というより算数でつまずいたり、苦手意識があるのが「分数」ですね。等式の性質を使うと、その「いやな」分数を簡単にできる！ということを学んでいました。板書が整理されていて、見やすく書かれていました。解き方や考え方がわかって、苦手なことも「わかった！」という経験になると、数学がどんどんわかってくるのではないのでしょうか。下司先生は、野球部の顧問でもあります。夏の練習で真っ黒になっていました。

